
“庖丁解牛”的故事流传千年，家喻
户晓。

可是，你听说过“庖丁”养牛的故事
吗？

在尧都区县底镇李子角村有位“庖
丁”，他名叫曹磑记。

曹磑记今年 51岁，但他做“解牛”
的活儿已经有 30多年了。虽然他有一
手“解牛”绝活，但这个行当时断时续很
不稳定，全家有四口人，人多地少，生活
过得紧巴巴。

2017年，曹磑记成为建档立卡贫困
户，成为第一批享受精准扶贫贷款帮扶
政策的帮扶对象。“国家帮咱，咱自己也
得努力。”李子角村地理位置比较偏远，
外出打工很不方便，想着自己和“牛”还
颇有渊源，曹磑记在自家院子里盖起了
牛舍，养了两头牛，搞起了家庭养殖，

“一边养牛，一边给别人帮忙杀个牛，总
觉得这是个活儿。”

区区两头牛并没有给曹家带来大
收益，却让曹磑记积累了养牛经验，“牛
咱会养，可数量少赚不到钱，只有形成
了规模养殖才能致富。”曹磑记从心里
认准了规模养牛是条脱贫致富的好路
子。

路子选对了，曹磑记又迷茫了，缺
资金成了养牛路上的“拦路虎”，“规模
小、不挣钱；规模大、没钱投资……”这
可把他愁坏了。

天无绝人之路，正当曹磑记一筹莫
展的时候，尧都农村商业银行股份有限
公司县底支行业务经理许红斌的到来
给他带来了希望。入户走访、摸排调查，

许红斌对曹磑记的情况进行详细了解
后，立即将尧都农商银行的惠农惠民政
策送到了他手中。

“别发愁钱的事儿，你说说你的打
算。”

“我会杀牛，更会养牛。杀牛养牛都
是为了生计，我想多养几头牛，两头也是
养，十头也是养，可就是投不起这个资。”

“好，我们一定为你做好资金支持
工作。”

和许红斌的交谈过程中，曹磑记豁
然开朗，“尧都农商银行为贫困户发放
精准扶贫贷款就是自己脱贫致富的绝
佳机遇，一定要借助这个好政策，大干
一场。”

随即，曹磑记申请办理了精准扶贫
贷款5万元，从扶贫贷款申请到拿上钱
只用了两天时间。资金有了，说干就干。
买砖瓦，买钢筋，盖牛舍，买牛，一步一
步地扩大了家庭养殖规模。

今年 6月，100平方米的牛舍盖好
后，曹磑记邀请许红斌前去参观。站在
新盖的牛舍前，曹磑记和许红斌合影留
念，“看，这是我家养的牛，大的小的公
的母的，总共 13头……”曹磑记难掩心
中的喜悦。

每天清晨和傍晚，曹磑记都在牛舍
里给母牛、牛崽按时喂食，观察牛崽生
长的情况，细心照料着；如果牛崽出现
不良症状，他会及时打针或投喂药物治
疗；母牛生产前要及时隔离，保证正常
生产……忙起来，曹磑记和妻子两人有
时候连饭都顾不上吃，“有盼头的日子
无论多忙、不管多累多脏，心里都是甜

的。”他坚信，幸福生活是干出来的！
“日子是越来越好过了。感谢党的

好政策，感谢尧都农商银行的资金支
持，是大家的帮忙才让我摆脱了贫困。”
现如今，曹磑记心怀感恩，他说自己用
上了审批快速、政府贴息的小额贷款，
养牛生计做得顺风顺水。

“贫有百样，困有千种。脱贫攻坚，最
有力的武器是产业，最根本的途径是发
展。而产业的发展离不开金融活水灌
溉。”尧都农商银行三农事业部经理栗红
梅说，尧都农商银行将进一步落实精准
扶贫政策，帮助更多的“曹磑记”走上致
富路。
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本报讯（记者 刘 静）日前，临汾
银行业“百行进万企 临汾在行动”融资
对接活动启动。活动时间从 2019年 12
月持续至 2020 年 4 月，旨在深入推进

“不忘初心、牢记使命”主题教育，着力
缓解小微企业融资难、融资贵问题。

这次活动是在山西银保监局和山西
省银行业协会统一部署下进行的，临汾银
保监分局联合临汾市银行业协会对此高
度重视，强化监管引领，加强统筹部署，主

动服务小微企业，努力化解小微企业融资
难、融资贵问题，助力临汾经济转型发展。

活动面向临汾市 2018年度纳税信
用评级为B级以上的全部小微企业。根
据活动安排，2019年11月，临汾银保监
分局成立工作领导小组，建立协调联动
机制，细化工作方案，进行动员部署；初
步确定了辖内各银行金融机构负责对
接的企业范围，保证银企一一对应；12
月上旬，中国银行保险信息技术管理有

限公司组织对各省市数据进行梳理校
验；现已进入小微企业主分发邀请码阶
段，各对接银行通过线上问卷调查和线
下实地走访形式，主动向全市小微企业
发出邀请函，了解小微企业融资需求，确
保“百行进万企”推广活动取得实效，真
正解决好小微企业融资难、融资贵问题。

日前，临汾银保监分局联合临汾市
银行业协会向全市小微企业转发了山西
银保监局及山西省银行业协会“关注小
微企业 服务实体经济‘百行进万企 山
西在行动’银企对接活动倡议书”，向公
众告知活动目的、活动主题、对接范围、
活动进程，同时倡议有融资需求的小微
企业主动联系银行机构开展融资咨询，
提升小微企业的融资获得感和满意度。

临汾市银行业协会
临 汾 日 报 社

奋斗新时代
金融新担当

合办

百行进万企 临汾在行动

我市开展融资对接活动

“ 庖 丁 ”养 牛
——尧都农商银行帮扶贫困户曹磑记发展养殖业的故事

本报记者 刘 静

扑下身子 精准扶贫

在农村，贫困的家庭是相似
的，而脱贫致富的潜力和路径却各
不相同。曹磑记从“杀牛”到“养牛”，
转变的不仅是职业与技能，也是思
路与观念。这个故事再次告诉我们
这样一个道理：各帮扶单位要真扶
贫、扶真贫，必须在“精准”二字上
下功夫，要因地施策、因人施策，既
要精准地找到“病因”，也要精准地
开出“药方”；要让更多的“曹磑记”
脱贫，就得有更多的“许红斌”扑下
身子精准扶贫——这就是尧都区
农商银行在扶贫
工作中给我们的
有益启示。

编后

“在家门口上学就挺好！”
“每天都能吃上免费营养餐！”
“按期领到扶贫补助款，娃上学不

愁了！”
……
冬至前夕，记者走进素有“小金殿”

美称的国家级贫困县大宁县，家长和孩
子们用最质朴的话道出了他们享受到
的教育红利。

治贫先治愚，扶贫先扶智。近年来，
大宁县委、县政府高度重视、大力支持
教育事业发展。县委书记王金龙说：“要
均衡资源配置，促进教育公平，加大贫
困学生资助力度，缩小城乡差距，从根
本上阻断贫困代际相传。”县长樊宇说：

“要举全县之力，创建全市教育现代化
先进县，实现‘小县办大教育，穷县办强
教育’的目标。”大宁县坚持把教育摆在
优先发展的战略地位，着力推进义务教
育城乡一体化进程，实施义务教育阶段
学生营养改善计划，在全市率先完成了

“县管校聘”改革。一个个民生工程、一
件件爆款福利，有力增强了人民群众的
获得感和满意度。

“县管校聘”：在家门口上好学

何为“县管校聘”？就是在县委、县
政府的领导下，县级人社、编制、财政部
门分别对县域内中小学教职工人事、编
制、工资待遇实施宏观管理、指导和监
督，教育系统按照“按需设岗、竞聘上
岗、按岗聘用、合同管理”的原则，切实

把教师由“学校人”变为“系统人”，落实
学校用人自主权，为教师合理交流轮岗
提供制度保障。

本着破解师资不均衡、教师活力不
足的初心，力争打通校际、学段之间教
师流动壁垒，打破绩效分配“大锅饭”，
打开教师专业发展、主动成长通道。
2018年暑假，该县对 688名教职员工进
行了“县管校聘”改革。经过两轮竞聘，7
名教师没有竞聘到合适的岗位，被安排
到进修校进行为期一年的培训学习，其
余教师全部到岗上任。

大宁二中成为“县管校聘”改革受
益最大的学校。本着资源整合、提高教
学 质 量 的 目 的 ，县 委 、县 政 府 投 资
6204.84 万元对大宁二中实施了改扩
建。2018年 6月新校区落成之后，县教
科局大力鼓励符合条件的教师去二中
竞聘。二中优中选优，稳定了一批年轻
化、知识化、专业化的优质教师队伍。校
园环境改善了，师资力量增强了，当年
招生达342人。

2019年暑期，该县继续推进“县管
校聘”改革。对不足 5人的班级实行“一
班一师包班制”，采取“一校设岗、多校
使用、巡回走教”的办法，对全县 725名

教职工（包含特岗）进行了管理改革，最
终有84名教师进行了合理流动。其中农
村任教的 11名教师流动到初中，39名
教师交流到县城小学，11名教师交流到
幼儿园；县城任教的 2名教师交流到农
村；5名教师在县城学校间进行交流；16
名教师在农村学校间进行交流。

县教科局副局长曹建山告诉记者，
通过“县管校聘”改革，进一步盘活了教
师资源，实现了师资一盘棋，激发了教
师内生动力，真正建立起教师行业的竞
争性用人机制，教育生态明显优化。

家长们这样说，既然家门口的学校
办学条件好了，老师们尽心教了，管理
跟上了，不必再掏钱费力让孩子到外地
学校上学了。2018年以来，该县生源流
失情况得到了改善。

营养餐：助力山里娃飞得更高更远

“掉渣饼真好吃！牛奶也好喝！”采访
当日上午10时许，记者走进大宁县城关
小学时，恰逢同学们在享用课间餐。一名
叫浩浩的学生吃着掉渣饼，喝着盒装牛
奶，开心地告诉记者，“现在我是身体倍儿
棒，吃饭倍儿香，学起东西来挺轻松的。”

据该校校长张如山介绍，这已是

孩子们第 7年享受免费课间加餐福利
了。县教科局经过招标确定供餐企业
并与企业签订供应合同，供餐企业再
分别与各学校签订合同。企业每天上
午将牛奶、双合成点心等配送至学校，
发放给学生食用，有效弥补了学生因
早餐没吃好造成的饥饿，有助于补充
学生所需的营养，让学生们更好地集
中精力学习。

“学校的饭菜花样比家里还多，可
以根据自己的口味挑选。”中午时分，记
者来到大宁二中时，恰逢学生就餐。餐
厅一楼至三楼的三个食堂全部开放，依
据不同口味形成了一种良性竞争机制。
记者看到，孩子们吃的自助餐有杂粮馒
头、木耳炒肉、洋葱炒猪肝、西红柿鸡蛋
面、排骨阳春面、炸酱面等，品种丰富、
色味俱全。同学们井然有序地领取饭菜
后在指定座位安静就餐。

“学校食堂实行校长负责制，配备
专职食堂管理员，建立健全岗位责任制
和责任追究制，做到层层把关、严格管
理、责任到人。”该校校长姚如莲说。记
者看到，整个操作过程都显示在电子屏
幕上，确实做到了“明厨亮灶”。

据悉，该县13所中小学校都实施了
学生营养改善计划，其中城关小学等县
城 3所小学实行企业送餐模式，进行课
间加餐，供餐人数2111人；大宁二中、幸
福学校和其他农村小学全部实行了食
堂供餐模式，供餐人数1347人。

（下转3版）

改革是实现转型发展的关键一招。“以改革创新为桥
梁，把比较优势转化为后发优势、竞争优势”“改革要协同
推进”“坚持‘改革为要’”“用好改革关键一招，不断将经
济制度优势转化为治理效能和发展动能”……省委经济
工作会议强调坚定不移将转型综改进行到底，释放出强
烈的改革信号。

回望来路，近年来全省经济在由“疲”转“兴”基础上
稳中向好、持续向好，转型综改已经打下了好的基础。这
一过程中，我们推动开发区改革、国资国企改革、财政体
制改革、投融资体制改革、科技体制改革、土地管理制度
改革、招商引资体制改革、农村集体产权改革等向纵深发
展，特别是能源革命综合改革试点顺利开局，标准化综合
改革试点取得进展，先行先试的企业投资项目承诺制改
革实现重大突破，为转型综改确立了“四梁八柱”，为下一
步高质量发展奠定了制度基础。坚定不移全面深化改革，
是我们不断取得高质量转型发展新突破的重要经验和鲜
明特征。

展望新的征程，按照“四为四高两同步”总体思路和
要求，到2035年转型要全面实现。如何把山西的比较优
势培育转化为后发优势、竞争优势？关键还是靠改革。坚
持以改革促转型、向改革要动力，最大限度激发各类创新
创业创造主体的内生动力，才能取得“一子落满盘活”好
效果。更应看到，山西正处在转变发展方式、优化经济结
构、转换增长动力的转型攻关期，改革也进入了深水区。
单兵突进式的改革已经难以奏效，必须在已有基础上协
同推进经济体制改革，实现各领域各环节改革举措有机
衔接、有效贯通、同向发力，才能持续释放改革红利，推动
高质量转型发展开拓新局面。

党的十九届四中全会对“坚持和完善社会主义基本
经济制度，推动经济高质量发展”作出部署。创造性贯彻
落实党的十九届四中全会精神，用好改革关键一招至关
重要。要坚决做到“两个毫不动摇”，在国资国企改革上寻
求重大突破，在大力发展民营经济上深化机制创新；要坚
持按劳分配为主体、多种分配方式并存，在增加居民收
入、深化分配制度改革上出真招、下力气；要坚持改革的
市场化方向，按照统一开放竞争有序的大市场要求，规范
竞争秩序，实施合理保护；要用好先行先试的改革利器，
巩固深化有利于高质量转型发展的制度规则，积极推广
复制自贸区经验和转型综改示范区先进经验和做法，不断将经济制度优势转化为治理
效能和发展动能。

改革既不可能一蹴而就，也不可能一劳永逸。坚持以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，坚定不移全面深化改革，坚定不移将转型综改进行到底，继续用好改
革这个关键一招，我们就一定能激发新的动力、赢得竞争优势、开创美好未来，真正走
好山西高质量转型发展的新征程。 （原载12月29日《山西日报》）
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为山里娃铺就成才之路
——大宁县教育工作初探

本报记者 景秀红 郭 璞 郭秀婷

新华社北京12月29日电 为充分
体现以习近平同志为核心的党中央对生
活困难党员、老党员、老干部的关怀，日
前，经中央领导同志同意，中央组织部从
代中央管理党费中划拨 19740万元，专
门用于 2020年元旦春节期间走访慰问
生活困难党员、老党员、老干部。对基层
干部特别是战斗在脱贫攻坚一线的第一

书记、驻村干部、村干部、到村任职高校
毕业生以及“共和国勋章”、国家荣誉称
号获得者和因公去世干部家属要一并走
访慰问。对村（社区）老骨干、因病致贫的
特困群众、确有困难的基层党务工作者
也可纳入走访慰问范围。

中央组织部要求，各级党组织要
把开展走访慰问活动作为深入学习贯

彻习近平新时代中国特色社会主义思
想、巩固“不忘初心、牢记使命”主题教
育成效的重要举措，高度重视，精心组
织，用心用情做好有关工作，使走访慰
问活动成为凝心聚力的暖心工程。各
级党委组织部门要落实配套资金，确
保在春节前发给慰问对象，做到专款
专用。

中央组织部从代中央管理党费中划拨19740万元用于
元旦春节期间走访慰问生活困难党员、老党员、老干部

本报讯（记者 韩晓芳） 12 月 25
日至 27 日，市区靓城提质“三大行
动”“三下”第 4 整治小组首次启用

“蜘蛛人”（在城市高楼外墙从事高空
作业的工作者），对市区向阳西路锦
鸿国际楼面附着的“后楼底社区”5个
字进行拆除。

据市城市管理局市容支队副支队
长陈延军介绍：“锦鸿国际楼高 28层，

‘后楼底社区’5个字位于楼体较高的

位置，但楼下不能使用吊车，所以只能
聘请专业‘蜘蛛人’进行拆除。”

25 日，记者在锦鸿国际楼顶看
到，3名施工人员正在做准备工作，他
们把直径分别为 26毫米、20毫米的主
绳与安全绳绑到楼顶的储水池上，其
中一名施工人员翻到楼檐外，调整好
身上的安全绳后开始下滑，另外两名
工作人员在楼顶做安全保障。“楼上还
有一根绳子拴着需要拆除的字，他下

去后将自己放至需要拆除的字旁，然
后拧开字后面固定在墙上的螺丝，再
用对讲机通知我们将字放至楼下。”现
场的工作人员介绍。

陈延军说：“经协商，锦鸿国际楼
顶的‘中信银行、中国人寿、锦鸿国际’
12个字，及尧都农商银行楼上的广告
标识字都由相关单位自行拆除。拆除
后，我们组的‘三下’任务就基本完成
了。”

“三下”行动中首次启用“蜘蛛人”

靓城提质

在行动

12月22日，襄

汾县新城镇梁坡村

富农农业种植专业

合作社菜农正在采

摘新鲜西葫芦准备

上市。随着元旦春

节“两节”的即将来

临，市场供需两旺，

该合作社生产的无

公害绿色蔬菜走俏

市场，在满足市场

需求的同时，也给

菜农带来了丰厚的

收入回报，让菜农

们心里乐开了花。
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近日，一幅以

《习近平关于“不忘

初心、牢记使命”论

述摘编》为内容的

小楷书法长卷装裱

完成，呈现在山西

师范大学现代文理

学院师生面前。该

长卷长度为60米，

共计 13.3 万余字，

由该院书法系 30

余名学生历时 10

天创作完成。
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